

## LE DICO DE L'ÉCO

En partenariat avec [www.lafinancepourtous.com](http://www.lafinancepourtous.com)

## PIB

Le produit intérieur brut (PIB) est un indicateur qui permet de mesurer la situation économique d'un pays. Il correspond à l'ensemble de la richesse créée au cours d'une période donnée.

Le PIB est la somme de toutes les valeurs ajoutées de toutes les entreprises présentes sur le territoire. On dit que c'est un agrégat. Seule la notion de résidence est importante, c'est-à-dire que la nationalité des entreprises n'est pas prise en compte. Par exemple, les entreprises implantées en France peuvent être françaises ou étrangères, leurs valeurs ajoutées sont comptabilisées dans le PIB.

Le PIB est l'indicateur économique le plus utilisé. Il sert de base de

calcul à la croissance. En effet, le taux de croissance correspond à un taux de variation du PIB. Si le taux de croissance de la France est de 2 %, cela signifie que son PIB a augmenté de 2 %. Le pays a créé 2 % de richesse en plus par rapport à la période précédente.

**Un indicateur uniquement économique**

Un taux de croissance négatif correspond à une diminution du PIB, donc à une destruction de la richesse. Si ce recul intervient durant au moins deux trimestres successifs, on parle de récession économique.

Le PIB est souvent accusé de prendre uniquement en compte

l'activité économique d'un pays sans s'intéresser aux données sociales ou encore environnementales. Il ne peut pas mesurer le bien-être des habitants de ce pays, par exemple, la pollution qui a diminué. De même, le PIB ne donne pas d'indication sur la répartition des richesses produites. Les inégalités sociales ne sont pas prises en compte. D'autres indicateurs ont donc été développés pour compléter le PIB : indicateurs de développement humain (IDH), d'inégalités ou de soutenabilité économique...